



## **IVÁN DUQUE ACABA LA CUARENTENA, PRORROGA LA EMERGENCIA ECONÓMICA Y NO RESUELVE PETICIONES DE TRABAJADORES Y PRODUCTORES**

El presidente Iván Duque decretó nueva Emergencia Económica para continuar legislando sobre las medidas y hacerle frente a la pandemia del Covid-19, sin la intervención del Congreso y anulando de hecho una de las tres ramas del poder público. Tomó la decisión de acabar la cuarentena sin resolver las falencias del sistema de salud y la angustiada situación del personal por la falta de estabilidad laboral, elementos de bioseguridad y la ruinoso situación de las IPS públicas y privadas, se sigue despreciando la difícil situación por la que atraviesa la primera línea de lucha contra el coronavirus.

Autorizó que del 11 al 25 de mayo retomen sus labores cerca de 15 millones de personas, el regreso a la normalidad de 880 municipios del país sin casos de Covid-19, con previa solicitud de los alcaldes, sin resolver de manera precisa los protocolos de bioseguridad, los procedimientos para evitar aglomeraciones de población y sin garantizar que el transporte público no presente hacinamientos.

El principal argumento del gobierno es que esto es un importante alivio para la economía, esa preocupación también es nuestra y sobre ella lo que ha faltado es compromiso del gobierno en aportar los dineros para la renta básica de salario mínimo a la población desempleada como consecuencia de la pandemia, para los trabajadores independientes y los informales el apoyo para que las micro, pequeñas y medianas empresas paguen las nóminas, así como condonación de deudas y créditos frescos y reales para el sector agropecuario. También es un clamor la financiación a cargo del Estado de las matrículas de las IES públicas, la ayuda para las empresas y trabajadores del arte y la cultura, entre muchos otros sectores que requieren ayuda efectiva del gobierno nacional.

Quienes firmamos este documento señalamos nuestro desacuerdo con eliminar la cuarentena, uno de los mecanismos más eficaz para prevenir el contagio, sin cumplir con los requerimientos científicos y de planeación que permitan proceder a una reactivación gradual y segura de las distintas actividades. El gobierno ha invocado la necesidad de poner en funcionamiento de la economía como algo contradictorio con la protección de la salud y la vida de las personas, cuando se trata es de armonizar el cuidado e integridad de la población, con las actividades productivas. Responsabilizamos al presidente Iván Duque por las consecuencias que las medidas ocasionen en términos de congestión de la infraestructura de salud y las consecuencias que de ello se deriven.

Hemos insistido al gobierno que disponga de los dineros necesarios para afrontar la crisis económica y sanitaria, y que la plata llegue efectivamente a los sectores que lo requieren; hemos propuesto distintas fuentes para la obtención de esos recursos, como parte de las reservas internacionales, direccionamiento del gasto público, emisión del Banco de la República, entre otros, y muy poco se ha hecho en este sentido. Se prefirió el endeudamiento externo por más de

---



40 billones de pesos, ahí sí rompiendo con la regla fiscal para endeudar más al país y disponer de su destinación según el parecer del presidente de la República, gracias al Estado de Emergencia.

Las estadísticas demuestran que los casos de contagio del Covid-19 vienen creciendo de manera exponencial, el levantamiento de la cuarentena disparará el riesgo, lo cual generará colapsos en el sistema de salud. Exigimos que el gobierno actúe con la mayor cautela y rigor científico para las reactivaciones que se ordenen de los sectores productivos y velar porque las empresas proporcionen todos los elementos de bioseguridad para la protección de sus trabajadores, que se respete la separación de las ramas del poder público y que, conforme a la Constitución, el Congreso pueda hacer control real de la sarta de decreto expedidos por Iván Duque y que deben estar dirigidos exclusivamente a resolver de manera inmediata y efectiva los justos reclamos de la población para paliar los efectos de la crisis económica y social agravada por la pandemia y no a imponer solapadamente reformas laborales, pensionales, tributarias, venta de acciones de activos del Estado, facilidades a macroproyectos mineros y laxitud en el contrato laboral como lo han venido intentando.

#### **ORGANIZACIONES FIRMANTES**

##### **CUT, CGT, CTC, CPC, CDP, FECODE, ADE, USO, SINTRAEMSDES, UTRADEC-CGT**

ALIANZA VERDE, POLO DEMOCRATICO ALTERNATIVO, UNION PATRIOTICA, PARTIDO FUERZA ALTERNATIVA REVOLUCIONARIA DEL COMUN-FARC, COLOMBIA HUMANA, PST, CONGRESO DE LOS PUEBLOS, CUMBRE AGRARIA ETNICA Y POPULAR, PARTIDO COMUNISTA COLOMBIANO, MARCHA PATRIOTICA, CS\_ IGNACIO TORRES GIRALDO.

ASPU, SINDESS, ANTHOC, SALUD EN EL PARO, GRAN COALICION POR LA SALUD, FEDERACION MEDICA COLOMBIANA, FENALTRASE, USTI, UNETE

**COMITÉ NACIONAL DE PARO** : COS, ACEU, ANDES, UNEES, ACREES, OCE , JUCO, UNA, CPUSPC, ILPS, MCP, COMADHCO, JUDEP, OMPC, CNSCGM, PUPSOC, RDHSOCFIC, AEMPRESA, ASPAZ, COLECTIVO JOSE ALVEAR RESTREPO, COPASE, CORFAS, CORPOICHR, CPVMQC, DIPAZ, ENS, CETRABAJO, FUNDACION CONFIAR, FUNDACION R&HSSH, JUSTAPAZ, LLUVIA DE ORION, MESA ECUMENICA POR LA PAZ, MESA MUNICIPAL DE PARTICIPACION DE VICTIMAS DE MEDELLIN, PLATAFORMA COLOMBIANA DE DERECHOS HUMANOS DEMOCRACIA Y DESARROLLO, RED DE DEFENSORES DE DERECHOS HUMANOS, REDEPAZ, VIVA LA CIUDADANIA, ASONAMC, CPDHASODEMUC, CASSPP, CORPEIS, COMOSOC, ANZORC, DIGNIDAD AGROPECUARIA , COMOSOCOL, SINCOP, CCEMAC, FENALTRAESP, ODCOPAS, BIOPZ, ASCAMCAT, MESA ALTOS DE LA ESTANCIA, CORPORACIÓN REGIÓN NO MATARAS.

Bogotá, D.C., 10 de mayo de 2020

---